

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
En Barcelona: un mes . . . . . 1'50 Ptas.
Fuera Barcelona: trimestre, (remitiendo su importe adelantado á la Administr.) . 5'50 ptas.

LA VANGUARDIA

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
Ultramar: trimestre . . . . . 10 ptas.
Extranjero: 15 ptas.
Anuncios y remitidos á precios convencionales.

5 céntimos

BARCELONA — Redacción, Administración é Imprenta: BARBARÁ, 16 BIS (Cerca la de la Unión) — BARCELONA

5 céntimos

GIMNASIO MÉDICO

dirigido por don Eduardo Tolosa, Profesor académico de la Escuela Central, primer y único titular con establecimiento abierto en Barcelona y director honorario de los principales gimnasios de Europa y profesor de distinguidos colegios de esta Capital.—Calle del Duque de la Victoria, número 3.
Este gimnasio montado según los adelantos más modernos, estará abierto desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche.—Clases especiales para señoritas, niños y enfermos.

À LAS MADRES DE FAMILIA

que quieran evitar á sus hijos las enfermedades contagiosas les conviene dar á lavar la ropa al THE NORTH AMERICAN LAUNDRY que lava siempre con agua corriente. ADMINISTRACIÓN, FONTANELLA 28, BAJOS. AVISOS en los KIOSCOS de la RAMBLA.

MONTE-PIO NACIONAL

IMPOSICIONES, INORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Autorizada por R. O. de 31 de junio último
Calle S. Honorato núm. 4, Barcelona
(esquina á la Plaza de S. Jaime)

Continúa abierta la suscripción para la próxima quinta con todas las ventajas que esta benéfica institución puede ofrecer á las familias de los jóvenes concurrentes á la misma.
En la forma legal que sus Estatutos previene, facilitará este MONTE PIO á los socios soldados, cuyos alcances resulten deficientes, las sumas que les faltaren para completar el precio de sus redenciones al módico interés del DOS por ciento.

De acuerdo también con su humanitaria misión, solventará gratuitamente á los mozos y á sus familias, cuantas dudas pudieran originárseles al desconocimiento de la vigente ley de Reemplazos.

A. DONATI profesor de canto, da lecciones á domicilio y en su casa particular, calle Trafalgar, núm. 7, 1.º

Para los que se dedican á la carrera artística, ofrece un método de música muy sencillo y único; pues solo doce lecciones de gestos son suficientes al discípulo para poder debutar con éxito en los teatros más importantes de Europa.

CORONAS FÚNEBRES

gran surtido en la antigua fábrica de flores de JOSEFA RIUS, San Severo, 10.

EDEN-CONCERT

Asalto, 12

Hoy domingo, dos extraordinarias funciones.—El sainete cómico-lírico, La verbena de la paloma, estrenada anoche con éxito satisfactorio y la aplaudida zarzuela Las niñas de senovellas, tomando parte en ambas, la simpática y siempre aplaudida señorita María Moigosa.—Mr. Rolland el célebre Ombromane.—Mr. Kanka con sus perros amasstrados.—Troupe française, interpretando todos los géneros.—El 1.º de Noviembre, debut de una nueva troupe française compuesta de 20 artistas y dos atracciones de primer orden.— Tarde á las 3, entrada 0'50.—Noche á las 9, entrada y butaca 1 peseta.—Galerías 0'50.—Restaurant á la carta día y noche.

CAJA DE PRÉSTAMOS

La mejor; situada en la calle del Hospital, número, 11, piso 1.º.—Moralidad en los empeños.

DINERO se presta sobre alhajas y otros objetos, reserva en sus operaciones.

Hospital, 11, piso 1.º

MUEBLES

Por cerrarse el establecimiento se vendrán hasta el 30 del corriente á precios incompatibles. Las existencias de la abanistería El Globo, Aviño, 13.

PERLAS ANTINERVIOSAS GORGOT

El mejor específico conocido para la curación de todas las Neuralgias, entre ellas Jaqueca (migraña); Cefalalgias, dolor de cabeza; Dolor facial, ó sea de la cara; Odontalgias, dolor de muelas; Gastralgias, dolor de estómago; Pleurodinia, dolor de costado; Neuralgias erráticas, dolores que desaparecen de un punto y aparecen en otro. En general todas las que proceden de un vicio de la sangre. PRECIO 14 rs.—Véndese Rambla las Flores, 8, farmacia, y principales de España

EL MÉDICO D. SALVADOR ROCA par- OCULISTA. Dedicpa que el 28 del presente mes trasladará su gabinete de consulta de la calle del Obispo, 2, á la Plaza Sta. Ana, 23, 1.º

GÉNEROS DE PUNTO

Variado surtido para la temporada de invierno. Quintana, 12. En Noviembre próximo trasladado Rambla del Centro, 7, cerca la calle de Fernando.

DICCIONARIOS

NOVÍSIMO VALBUENA.—Completo Diccionario Latino español y vice-versa, formado sobre los mejores diccionarios nacionales y extranjeros: dos tomos encuadernados en pasta, Ptas. 6 el primero y Ptas. 6'50 el segundo.
VERDADERO TABOADA.—Completo Diccionario Francés-Español y vice-versa: dos tomos encuadernados en pasta, Ptas. 6'50 el primero y Ptas. 8 el segundo. Véndese en casa de los editores Viuda é hijos de E. Pujal, Platería, 66, y en las principales librerías.

LA UNIVERSAL RELOJERÍA, JOYERÍA Y OBJETOS PARA REGALOS

DE EDUARDO POU-11-PLAZA REAL-11

Esta antigua y acreditada relojería, se ha trasladado desde el núm. 10 al núm. 11 de la Plaza Real, en donde se hallan en variado surtido, las últimas novedades en relojes, joyas de oro y plata y caprichosos objetos para regalos.

El antiguo profesor Dentista

DON JOSÉ BAU

vive calle Escudillers, número 19.

DR. MONTAGUT, MÉDICO HOMEOPATA Travesera 29, entresuelo 2.º. Gracia.

DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

Reforma indispensable

Háse inaugurado anoche el Liceo y háñse reproducido á la entrada y salida la confusión, las incomodidades y sustos de siempre. Los arroyos de la Rambla son harto angostos ya para el movimiento rodado de Barcelona. No hay más que observar á ciertas horas del día cómo se enredan y estorban unos á otros los vehículos en ciertos puntos de la más animada de nuestras calles. Regístrese con atención la crónica local de esta prensa y se verá que apenas trascurre un día sin que los diarios den cuenta de alguna desgracia personal ocurrida en la Rambla á causa de la angostura en que han de moverse los carruages.

Pero donde es de ver la deficiencia de esa avenida es frente del Liceo y en noches como la de ayer. Las personas que se dirigen á ese teatro en coche han de aguardar dentro del vehículo un cuarto de hora esperando el turno de desfile, si no se deciden á bajar y recorrer á pie tres ó cuatrocientos metros de camino para no perder la paciencia. A la hora de salida, los apuros y molestias son todavía mayores. Sale la gente acalorada del teatro y, en pleno invierno, esperando el coche, hay quien ha de permanecer media hora de plantón en el desmantelado pórtico y bajo la mortífera acción de la corriente de aire frío que se cuela por las puertas á desalojar del interior del teatro la atmósfera bochornosa allí formada. La influencia que puede tener esto sobre la salud de los concurrentes no hay para que ponderarla. Tampoco hay que hablar de los apuros y peligros en que se ve el público de á pie en esas horas de confusión, para salvar el arroyo, sorteando como Dios quiere, los apretados escuadrones de caballos y coches que se disputan el turno por un lado y echan por otro á correr atropellándolo todo.

Pero estos peligros y estos inconvenientes que tocamos todos, y contra los cuales todos venimos clamando una y mil veces porque no se corrijan ¿por qué no preocupan un momento la atención de nuestros concejales, ni la de los propietarios del Liceo?

¡Ah, la rutina de este dichoso país! ¿Es que como generaciones de espíritu y de bolsillo hemos de pasarnos la vida contemplando y alabando los defectos de nuestras cosas por la pereza y avaricia de corregirlos? El tiempo lo transforma todo y nadie puede oponerse á su corriente avasalladora sin riesgo de verse arrollado. Las ramblas de Barcelona, respondían ampliamente á las necesidades higiénicas y de tránsito, cuando en sus aceras se alineaban vastísimos y quietos conventos y la ciudad no contaba apenas cien mil almas. Media docena de carrozas y algunas tartanas cruzarían por esos arroyos que, á trechos, hoy apenas si pueden engullir un tranvía y una jardinera de frente. Reducida la ciudad

al estrecho perímetro de sus murallas, para era la familia que no se dirigiese al teatro á pie, porque la distancia lo permitía. Pero cuando la población y las distancias se han triplicado ¿puede la Rambla seguir como estaba sin menoscabo de nuestra comodidad y holgura? Increíble parece que haya quien lo discuta siquiera. La disposición que da el hombre á sus obras obedece á las costumbres de su época; cuando las costumbres se han transformado, la antigua disposición resulta incómoda y ha de transformarse también. No puede opinar de otro modo, más que quien cierre los ojos á la verdad patente.

Una de dos, pues: ó resignámonos á gastar mucho dinero en los derribos necesarios para dejar en frente del Liceo una espaciosa plaza y ensanchar los trechos angostos de la Rambla; ó reunamos todo el movimiento de carruajes en su parte destinada hoy á paseo ensanchándola con los trozos necesarios de entrambos arroyos y uniendo el resto de estos á las aceras que serían entonces anchurosas y adecuadas á la importancia de esa hermosa avenida.

Mientras no hagamos esto, crecerán cada día más los peligros é inconvenientes que ofrece hoy la Rambla para la circulación y nos privaremos de otros mil atractivos y comodidades que ofrecería esta hermosa vía si, abandonando rancias prevenciones, la vistieramos á la moderna cual se merece.

Vengan otros más entendidos que yo en la materia, á discutir esa idea; discútanla de buena fé, pensando como es necesario las ventajas é inconvenientes de la reforma y no desconfío de la victoria. En un artículo, escrito como éste á vuelta pluma, no puede tratarse la cuestión bajo todos sus aspectos. Yo no hago más que soltar la idea ó, si se quiere, ponerla otra vez sobre el tapete; pero no he de ocultar tampoco el deseo que me autoriza de que se hable ya de ella para que otro día se trate seriamente de esta cuestión dentro del palacio municipal.

NARCISO OLLER.

El aguardiente de cognac

Este artículo, que tantos beneficios produce al comercio francés, que es de general consumo, y que cuando no se ha podido fabricar con la base ó con los elementos que le son peculiares y le dan el sello especial que le caracteriza, se ha acudido á vinos de nuestro país para confeccionarlo, bien merece fijar la atención de nuestros cosecheros para que estudien y analicen si ciertos caldos que en determinadas regiones se producen en España, fuera mejor dedicarlos á esta fabricación que destinarlos á la venta difícil de realizar en la mayor parte de los casos. El buen cognac se obtiene destilando el vino recogido en la comarca cuya capital lleva aquel nombre y es centro de un activo comercio. La región de la Charente produce vino superior á la región denominada Charente-Inférieure, debido á la calidad de los terrenos. La clase mejor se designa con el nombre de aguardiente de Champagne y la menos aceptable se conoce con el de aguardiente de madera.

Este se consume mucho en el Norte de Francia, en Bélgica y Holanda especialmente, donde los whiskeys son mejorados si se les mezcla este aguardiente. El superior se exporta por lo regular á Inglaterra y los Estados Unidos.

La filoxera destruyó casi toda la región de Champagne hasta el punto de que desde 1878 casi no se destilan otros vinos que los de la Charente-Inférieure. Y así y todo de 59.450 hectáreas de primera clase y 94.173 de segunda que se cultivaban en 1883, en 1889, esto es, cuatro años más tarde, quedaban reducidos á 23.337 y 42.832 respectivamente. Se ha acudido á reparar el desastre. Se crearon cátedras en Cognac para la enseñanza de la viticultura, se repoblaron las viñas con cepas americanas, todo ha sido inútil, y las vides no dan la calidad de vino que las destruyeron y la producción mengua apesar de todos los esfuerzos empleados para detener su disminución.

La recolección que en 1887 fué en la Charente de 3.568.424 hectolitros y en la Charente-Inférieure de 4.980.839, en 1887 no pasó de 70.769 y 601.774 hectolitros respectivamente.

Los vinos de la Charente tienen una fuerza media de 7 grados y la fuerza del aguardiente que producen es de 66 grados; por consiguiente, son preciosos cerca de 8 hectolitros y medio de vino para fabricar un hectolitro de aguardiente.

El consumo apesar de todo no disminuye. A los Estados Unidos se envían los cognac más caros y mejores. Cerca de un 50 por 100 se facturan desde 300 francos á 500, con un 25 por 100 de aumento, por hectolitro. Hoy, por efecto de la calidad, ha bajado un poco el precio, pudiéndose importar á los Estados Unidos á 5 69 francos por litro. Los agentes de los Estados Unidos reciben por comisión el 5 por 100, antes era el 2 y medio. El aguardiente que se exporta en botellas está generalmente mezclado con agua quedando rebajado de 10 á 15 grados.

La manera mejor de fabricar el aguardiente es mezclar los espíritus bien rectificadas con el vino y someterlo todo á la operación ordinaria de la triple destilación del vino; pero las clases más baratas se falsifican á menudo por gente sin escrúpulo que mezclan los espíritus sin rectificar (extractos de remolacha, de patatas y de otras sustancias) no con el vino sino con el aguardiente después de la destilación.

Antes de la época de la filoxera había en la Charente una cantidad grande de aguardiente con el objeto de hacerlo envejecer. Hoy no se le encuentra sino en las casas de los ricos, siendo muy poco el que se vende para el consumo general. Casi todas las existencias se emplean en mejorar el gusto de los aguardientes destilados desde 1879, siendo un perjuicio para la gran mayoría de los negociantes de cognac no poder ofrecer un artículo de las cualidades que reclama el elevado precio á que lo pagan los clientes.

De ahí que entendamos que esta fabricación pudiera y debiera ensayarse en España, aquí donde hay caldos de todas clases y tenemos existencias cuya venta es bastante difícil. Los ensayos que se van haciendo con los vinos espumosos ó champagnes, algunos de los cuales ha dado bastantes resultados y estimulado á ciertos cosecheros á seguir el ejemplo, podría intentarse con el cognac, en la seguridad de que si de momento el éxito no coronaba los esfuerzos y no obtenía el trabajo un precio remunerador, más adelante corrigiendo defectos é introduciendo perfecciones en la elaboración, podría llegarse á producir un artículo que tuviese aceptación en el mercado. La fabricación de vinos está muy descuidada en nuestro país, aquí donde tenemos abundancia y variedad de caldos y cepas de todas clases, para poder elegir clases y hacer ensayos al igual que nuestros

vecinos. En beneficio de la viticultura y en provecho de los fabricantes, deben hacerse estos ensayos que han de producir forzosamente los resultados que otros obtienen.

LA ACTITUD DE TURQUÍA Y EL GOBIERNO FRANCÉS

Un artículo del Daily Telegraph.—La Sublime Puerta.—Intenciones de Abdul-Hamid.—La situación política en Francia.—Preludios de crisis ministerial.

Con motivo del viaje de Guillermo II á Constantinopla, son muchos y variados los comentarios que se hacen por la prensa extranjera acerca del ingreso de Turquía en la Triple Alianza ó Liga de la Paz como ahora se ha dado en llamarla.

El Daily Telegraph publica sobre este asunto un artículo lleno de interés en el cual el periódico unionista inglés se pregunta si Alemania, Austria é Italia, cuyas naciones se han garantizado recíprocamente al aliarse la integridad de sus respectivos territorios, estarían dispuestas á dar la misma garantía al imperio otomano en el caso en que aquella potencia consintiese en ingresar en su asociación. No lo cree así el periódico aludido y hace observar al efecto que los Estados asiáticos del Sultán se encuentran muy cercanos á las posesiones rusas, mientras que se hallan sobrado lejos de los bersagliers italianos, los cazadores austriacos y los granaderos de la Pomerania.

El Daily Telegraph manifiesta la íntima convicción de que Abdul-Hamid no estará dispuesto por la buena cara del emperador Guillermo á ponerse en pugna abierta con Rusia, única nación que en realidad puede causarle daño, y estima además que la Puerta no abandonará la política de neutralidad y de pasiva vigilancia que viene observando rigurosamente desde 1878. A mayor abundamiento cree el periódico inglés que el mismo Guillermo II, de cuyos sentimientos pacíficos dice no duda, no tratará de hacer cometer al Sultán un acto que daría por resultado una exposición general en Rusia contra Turquía, y que se abstendrá en su consecuencia de solicitar su adhesión á la Triple Alianza.

Un telegrama de Buda Pest que encontramos en otro órgano de la prensa extranjera, viene en apoyo de las apreciaciones que dejamos apuntadas. Según este telegrama, el célebre viajero Vambery, quien fué recibido varias veces en audiencia particular por el Sultán cuando su reciente viaje á Constantinopla, ha dado á conocer algunas de las impresiones puestas de manifiesto por Abdul-Hamid acerca de la situación política actual.

El Sultán declaró que no estaba resuelto á entrar en la Triple Alianza por convenir mucho más á los intereses de Turquía el mantener una estricta neutralidad. Con referencia al viaje del emperador Guillermo, el soberano de Turquía manifestó estar convencido de que Guillermo II no le hablaría siquiera de política, lo cual hace suponer que los esfuerzos de Mr. Radowitz y del conde Herberto de Bismarck para conquistar nuevos aliados habrán sido infructuosos.

Respecto á la cuestión de Bulgaria, dijo el Sultán que no pensaba tomar en ella ninguna iniciativa, manifestándose además poco dispuesto á hablar de ella.

En Francia el movimiento político permanece estacionario mientras se aguarda la apertura de la Cámara señalada para el 12 noviembre. Lo que más preocupa á la opinión pública al otro